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Fervore e spirito missionario 

“Non possiamo tacere quello che abbiamo visto e udito” (At 4, 20) 
 

 P. Ricardo Facci 

Condivido con voi un tema che ho presentato, in modi diversi, quest'anno, perché celebriamo i 30 
anno dell'Opera, motivo che ci deve portare a riflettere, specialmente riguardo alle scelte che si sono fatte e 
che si dovranno fare perché il Movimento sta crescendo; ci sono luoghi e famiglie che chiedono l'Opera. 
Hogares Nuevos è un'opera di Dio, che ci coinvolge tutti con un grande impegno. È necessario pianificare il 
frutto, e in base al frutto potremo analizzare com'è il tronco, la radice, le foglie, i rami, la vita dell'albero. 

Tutto questo nasce in ragione di una esperienza che ebbi lo scorso anno quando ci invitarono ad una 
riunione al Pontificio Consiglio per i Laici con altri Movimenti. Convocarono i Movimenti in funzione della 
Nuova Evangelizzazione, dato che quest'anno ci sarà il Sinodo su questo importante tema. Hogares Nuevos è 
giustamente un Movimento della Nuova Evangelizzazione, evangelizziamo i cristiani che qualche volta sono 
passati dalla Chiesa per sposarsi. Probabilmente, nessuno annunciò loro la verità di Gesù Cristo, in relazione 
al Sacramento del Matrimonio. Hogares Nuevos mostra Gesù Cristo, questa è la Nuova Evangelizzazione, 
tornare a Gesù Cristo. Come ha detto un sacerdote: “se qualcuno cerca Nuova Evangelizzazione, che la cerchi 
in Hogares Nuevos, perché questo è Nuova Evangelizzazione. Hogares Nuevos presenta il kerigma, tornare ad 
annunciare Gesù Cristo. 

Nella riunione di Roma, il cardinal Rylko (Presidente del Pontificio Consiglio dei Laici) mi fece pensare 
quando disse: “occorre stare attenti perché alcuni Movimenti quando arrivano ai 30 anni entrano un una 
certa crisi di perdita di fervore”. Me lo sono pianificato a fondo e ho deciso che questi due anni, l'arrivo ai 30 
anni e l'anno dei 30, gli sforzi puntino su questo, perché ci serva come riferimento per un futuro, che ci deve 
trovare pieni di fervore. Non dobbiamo mai stancarci, mai lasciar cadere le braccia. Per quello che mi 
riguarda, ho più entusiasmo adesso che agli inizi. Quando cominciai avevo molto entusiasmo, ma oggi ne ho 
molto di più, non ho dubbi su questo. L'entusiasmo non lo ho mai perso. 

Oltre a quello che disse il Cardinal Rylko, esiste costantemente il rischio di accomodarsi e perdere il 
fervore, lo spirito missionario; ma non è il Movimento che entra in crisi, il Movimento sono i membri. Se 
questi entrano in crisi, si può dire che il Movimento entra in crisi, se i membri si accomodano, si mettono a 
braccia conserte, la stessa cosa capita all'Opera o, semplicemente, ad una comunità. 

Lo spirito apostolico, è essenziale in un Movimento, è quello che lo caratterizza. Non dobbiamo 
risparmiare sforzi in questo impegno di mantenere il fervore e lo spirito apostolico e missionario dell'Opera. 

Fervore che nasce da un cammino di spiritualità profonda nell'intimo di ognuno; non nasce da una 
conferenza o da un'esperienza isolata, non si ottiene da una struttura che offre “posti”, che senza fervore non 
generano spirito missionario. Questi 30 anni ci hanno insegnato che nessuna comunità risponde senza un 
leader. Se il leader non funziona, lo stesso succede alla comunità. C'è sempre bisogno di un animatore, 
qualcuno che mobiliti. Non si tratta di avere “posti” o incarichi, ma di avere fervore missionario. Si corre il 
rischio che qualcuno che lo si vede molto entusiasta, quando gli viene affidato un incarico si dedichi a 
organizzare il fervore degli altri e non mantenga il proprio. Un posto non è una garanzia che un membro sia il 
più impegnato. La struttura dell'Opera occupata da gente senza fervore, è un apparato senz'anima, che non 
fa comunione, ma gruppi senza coesione. Se gli incarichi li occupano gente anchilosata, senza fervore, non 
funziona, non si ottiene niente. 

Quando c'è fervore e spirito missionario si rinnova tutto, si rinnovano anche i metodi pastorali; 
Hogares Nuevos è questo rinnovamento proposto alla Chiesa dalle famiglie in vista della Nuova 
Evangelizzazione. 

Ci sono membri della Chiesa che sono così appesantiti, che a volte nemmeno una gru li muove. 
Occorre camminare, visitare; non si può coordinare da casa, non è possibile rendersi responsabili di una 
comunità, di una diocesi o di una nazione attraverso una e-mail. Occorre essere creativi. La Chiesa ha bisogno 
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di Nuova Evangelizzazione, si deve contribuire. La gru è la grazia di Dio che mobilita attraverso un impegno 
cristiano. 

Sono 30 anni che faccio questo. Non mi sono mai stancato, mai annoiato, né gli ostacoli mi hanno 
fatto zoppicare o cadere nella tentazione di lasciare tutto, non mantengo intatto il fervore dell'inizio perché 
oggi è molto maggiore, tanto nella mia vocazione sacerdotale, come nel portare avanti l'Opera Hogares 
Nuevos, un desiderio fervente di condividere con molte case la verità sul matrimonio e la famiglia, di guidare 
molti giovani verso la costruzione di famiglie felici. Uno ha le mani fin dove arrivano le unghie; questo lo 
scrissi quando ero seminarista in una cappella di un paesino, si chiama San Francisco de Santa Fe. Li 
andavamo a trovare le case povere. Andammo in una casa con una realtà molto triste, molto dura, e 
tornando, mi misi a scrivere di fronte al Tabernacolo: “Cosa posso fare io, se le mie mani arrivano dove 
terminano le unghie?” Chiaro, lasciare tutto in mano a Cristo, ma Lui ha bisogno di gambe, braccia, cuore, 
bocca. Non di uno qualsiasi, dei nostri. 

Fratelli miei, Hogares Nuevos dev'essere come il fiammifero, benché piccolo può incendiare il bosco 
formato da innumerevoli famiglie, la cosa più importante è la scintilla, la scintilla è Hogares Nuevos che deve 
essere in te e nella tua famiglia, se l'Opera non è in te e nella tua famiglia, non esiste per se stessa. 

Cari matrimoni, figli, consacrate e sacerdoti, Maria Regina della Famiglia si aspetta molto da voi e per 
quello che mi riguarda, salvando le differenze, mi aspetto anch'io molto da voi. Dio vi benedica, contate su di 
Lui, la sua grazia la dà sempre perché non decada mai il fervore e lo spirito missionario. Non c'è nessuna 
situazione che possa frenare questo spirito. Ricordo che, in una circostanza andando a trovare un sacerdote 
gravemente malato, questo mi diceva: “adesso ho un modo nuovo di esercitare il sacerdozio”, nulla può 
impedire di essere missionario di Cristo. Non consumate ore delle vostre vite in sterili riunioni, utilizzatele in 
veri passaggi missionari, alcuni sono molto vicini, la casa del tuo vicino, non saltarla, altrimenti non arriverai 
fino al confine della terra. 

Dio accompagni in questa nobile missione di rispondere a quello che Lui e la Chiesa si aspettano 
dall'Opera e dai suoi membri. 
 

Preghiera 
Signore Gesù, 
ti chiediamo la grazia e l'accompagnamento, 
perché il nostro cuore e la nostra famiglia non perdano mai il fervore missionario. 
Vogliamo essere con casa nostra un fuoco nuovo, 
per accendere attraverso un nuovo annuncio di Te, 
tante case che sono spente a causa dell'invasione del materialismo, 
dell'individualismo, dell'indifferenza di fronte ad un mondo che si costruisce senza Te. 
Contiamo su di Te, vogliamo che conti su di noi per lanciarci a lavorare, 
per famiglie nuove per un mondo nuovo, 
costruito a partire dal tuo amore. Amen. 
 

Lavoro di Coppia 
1.- Dialogare come matrimonio e coi figli il progetto che fa questa cartilla. 
2.- Quanti matrimoni sono stati contagiati dalla nostra allegria e convinzione della sequela di Cristo? 
3.- I nostri figli: hanno entusiasmo per comunicare la Buona Novella di Cristo? 
 

Lavoro di sostegno (da farsi in comunità) 
1.- Siamo una comunità che manifesta fervore apostolico? 
2.- Come Movimento, la nostra comunità contagia di fervore nell'ambito della Chiesa cominciando dalla 
nostra parrocchia? 
3.- Come membri del Movimento, che impegno reale abbiamo riguardo alla comunicazione della Buona 
Novella del matrimonio e della famiglia? È importante far dei numeri, per una analisi posteriore: quanti 
matrimoni hanno ricevuto la Buona Novella sul matrimonio e la famiglia dalla nostra azione diretta? Qual'è il 
nostro grado di accompagnamento verso i membri della comunità? E... di quelli che sono  entrati nell'Opera 
negli ultimi tempi? 
 

Ci vediamo a San Luis... figli, genitori e gli amici che vogliono condividere con noi, 



30 años, fecundos en el amor 

 

la festa dei 30 anni... 
Ci vediamo, tutta l'Argentina e le delegazioni di ogni paese... 

TUTTI A SAN LUIS... dal 26 al 28 ottobre 2012. 


